

CONTADURÍA PÚBLICA DE LA BUAP ENTRE LOS 10 MEJORES PLANES DE ESTUDIO DEL PAÍS



Puntual

DEL REPORTERO / PAG. 4

Fernando A. Crisanto



LOS ARANCELES Y VOLKSWAGEN

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

Autoridades analizan si los restos hallados corresponden a la buscadora Lorenza Cano, secuestrada en Guanajuato

CIUDAD / PAG. 5

Inmobiliarias y agencias de autos, los sectores preferidos para 'lavar dinero': IMCP

● Venta de autos nuevos en Puebla crece 11.6% en bimestre inicial de 2025

CIUDAD / PAG. 6

Bajo videovigilancia las zonas de arrancones en la capital poblana

POLÍTICA / PAG. 8

Dan luz verde al cobro de parquímetros a partir de la cuarta hora en la capital

POLÍTICA / PAG. 9

En Puebla, habrá cinco foros para crear la Ley Antibullying: Artemisa

● Zatarain Leal reveló que en la entidad se registra al menos un caso diario de bullying, siendo la capital del estado la que encabeza la cifra.

POLÍTICA / PAG. 8

Gobierno de Puebla dejará a la 28 de Octubre sin el control de estacionamientos en los estadios Serdán y Cuauhtémoc

INICIA MODERNIZACIÓN DE TRANSPORTE PÚBLICO CON ELECTROMOVILIDAD



▶▶ El gobernador Alejandro Armenta, durante la entrega de 10 taxis eléctricos y seis autobuses como parte del Programa Integral de Reordenamiento y Modernización del Transporte Público, Don Domingo Márquez, un taxista con 58 años de recorrer las calles de Puebla, expresó su agradecimiento al gobernador Alejandro Armenta, y conmovido apuntó: "Estoy muy contento porque voy a poder seguir trabajando y brindando mi servicio de taxi y siendo útil a la sociedad".

PAG. 6,7

POLÍTICA / PAG. 7

PEPE CHEDRAUI LLEVÓ 'LA CAPITAL TE ESCUCHA, MARTES DE ATENCIÓN CIUDADANA' A SAN BALTAZAR CAMPECHE



● Con el compromiso de atender de manera directa las peticiones de la sociedad, el Ayuntamiento de Puebla llevó a cabo la segunda edición del programa "La Capital te Escucha, Martes de Atención Ciudadana" en la Plaza de la Junta Auxiliar San Baltazar Campeche.

REGIONAL / PAG. 10

Ceci Arellano inaugura la "Casa Carmen Serdán" en Cuautlancingo



● Omar Muñoz, Presidente Municipal de Cuautlancingo, durante la inauguración de este espacio, que estuvo encabezada por la Presidenta del DIF Estatal, Ceci Arellano.

**MIÉRCOLES. 26
MARZO. 2025**

@diariopuntual
www.diariopuntual.com



La modernización del transporte público en Puebla va en serio. Al cumplir apenas cien días de mandato, Alejandro Armenta confirmó su compromiso con la modernización al entregar las primeras unidades eléctricas e híbridas en la capital del estado.

La acción forma parte del Programa Integral de Reordenamiento y Modernización del Transporte Público, el gobernador destacó la importancia de la electromovilidad y la necesidad de garantizar que los ciudadanos viajen de manera segura y eficiente. Ratificó que su gobierno respalda a los transportistas que apuesten por la innovación tecnológica y la mejora de sus servicios. La secretaria de Movilidad, Silvia Tanús, anunció la entrega de 10 taxis eléctricos y seis autobuses, tres eléctricos y tres híbridos. Estos vehículos operarán en cuatro rutas de la ciudad: Rutas JBS (Morados), CREE-Madero, ruta Azteca y ruta 72.

El extesorero de Acatzingo, Juan Carlos Valdez Sayas, fue nombrado director general del Sistema Estatal del Desarrollo Integral para la Familia, su antecesor, Raymundo Atanacio Luna, será el responsable del Plan Hídrico para sanear el río Atoyac.

Valdez Sayas laboró como tesorero de Acatzingo con Armenta como presidente municipal. Este 25 de marzo, el gobernador Alejandro Armenta confirmó la llegada de Juan Carlos Valdez Sayas al SEDIF y argumentó que se trata de una persona que "ha estado conmigo más de 35 años trabajando".

Respecto a Atanacio Luna, como coordinador del Plan Hídrico, descartó que su salida del SEDIF se deba a irregularidades. "Yo estoy designando a una persona a la que yo le tengo toda mi confianza" para que dirija la implementación del Plan Nacional Hídrico en Puebla", mencionó.

Operadores de la empresa Carryt bloqueó el acceso de las instalaciones de Mercado Libre en el Parque Industrial Finsa de Puebla, debido a un adeudo salarial que persiste desde hace ocho semanas y son más de 300 mil pesos.

Carryt presta servicios a Mercado Libre en la entrega y distribución de paquetería, pero ambas compañías han eludido su responsabilidad de pagar los salarios desde finales de enero. Lo último que les notificaron fue una propuesta de pago de solo 50 mil pesos, una cantidad inferior a lo que les corresponde, por lo que se negaron a aceptarla.

Fueron 28 pipas y 2 millones de litros de hidrocarburo los que se decomisaron en el Parque Industrial La Encrucijada, en el municipio de Esperanza, motivo por el que está catalogado como el decomiso de combustible robado más grande en la historia del estado, informó el vicealmirante Francisco Sánchez González, secretario de Seguridad Pública.

Aún está pendiente que la Fiscalía General de la República, que fue la instancia responsable de coordinar el operativo, difunda el comunicado oficial respecto a la intervención en aquella zona industrial, ya que dicho resultado de combate a la delincuencia se sumará a los de los primeros 100 días del gobierno de Alejandro Armenta.

Al respecto, el gobernador afirmó que se trata de un aseguramiento relevante en la historia de la entidad y confió en que la información llegue a quienes han criticado las estrategias de seguridad instrumentadas para combatir dicho delito del orden federal.

Desde el Zócalo, el gobernador Alejandro Armenta y el presidente municipal Jorge Chedraui Budib presentaron la cartelera del Teatro del Pueblo. Para la Feria se esperan artistas como, Maroon 5, Pitbull, The Killers, Scorpions, Capital Cities, así como a Wisin, Farruko, Belinda y Drake Bell. Al igual que otros géneros como Intocable, Banda el Recodo, entre otros.

Además, la Feria de Puebla 2025 tendrá como elementos principales a la Catedral, el general Ignacio Zaragoza y la rueda de la fortuna, el periodo de festejos será del 24 de abril al 11 de mayo, en su sede tradicional: el Centro Expositor en la zona de Los Fuertes.

Además, habrá una zona inversiva Infinity Room, al igual que una Casa del terror el Mictlán: sombras del Inframundo. SE incluye un show denominado Tierra Medieval, Encuentro de Dragones, Gravity y un espectáculo sobre hielo Flix.

Productores independientes en México separados de los principales cárteles están incrementando la fabricación ilegal de la droga sintética conocida como fentanilo y están fragmentando el panorama del narcotráfico, señaló Tulsí Gabbard, la directora nacional de inteligencia de Estados Unidos.

Al presentar en el Capitolio la edición 2025 de la Evaluación Anual de Amenazas hecha por la comunidad de inteligencia del Gobierno de EU, Gabbard citó a los cárteles del narco mexicano como la más inmediata amenaza para los estadounidenses, pero destacó la aparición de "productores" independientes en México.

"Los productores independientes de fentanilo están fragmentando cada vez más el narcotráfico en México. La disponibilidad de precursores químicos y la facilidad para producir fentanilo ilícito han permitido que actores independientes incrementen la producción y el tráfico de fentanilo en México", dijo Gabbard en una audiencia ante el Comité de Inteligencia del Senado.

Puntual

Miguel Ángel Crisanto
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio
Pérez Ramón
DIRECTOR JURÍDICO

Beatriz Notario
COORDINACIÓN DE DISEÑO

REPORTEROS Puebla

Aurelia Navarro Niño
Josué Guzmán Tovar
Alma Méndez
Silvino Cuate

San Martín Texmelucan
Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano
Octavio Sánchez Muñoz

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco

Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara
Raúl Ortega
Sierra Norte

Paola Aroche
Abacomb Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE

ADMINISTRACIÓN
Y VENTAS
Ma. Rayo Morales

Oficinas Puebla
14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt, Puebla, Pue.
Teléfonos:
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico:
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de Licitud de Título EN TRÁMITE, Certificado de Reserva de Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE
Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 2803, Col. Humboldt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54.
Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración son responsabilidad de sus autores. Prohibida la reproducción parcial o total del material informativo y fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de todos los derechos.



“¡NO ESTÁS SOLO!”: GRUPO DE LEGISLADORAS DE LA 4T ARROPARON A CUAUHTÉMOC BLANCO EN VOTACIÓN SOBRE DESAFUERO

Legisladoras de la 4T apoyaron al diputado Cuauhtémoc Blanco durante la sesión en que fue desechada la solicitud de desafuero en su contra



LATINOS DENUNCIAN ANTE EL CONGRESO LOS “ATAQUES” DE TRUMP A SU COMUNIDAD

Organizaciones afirmaron que sin los empresarios, profesionales y trabajadores esenciales latinos, la economía de EE.UU. estaría de una forma inimaginable



‘CHECO’ PÉREZ ESTARÍA EN NEGOCIACIONES CON CADILLAC PARA REGRESAR A LA F1

El periodista Luis Manuel López apuntó que Sergio ‘Checo’ Pérez podría regresar a la Fórmula Uno con la escudería Cadillac



ISRAEL LIBERA AL CODIRECTOR PALESTINO DE ‘NO OTHER LAND’, GANADOR DEL ÓSCAR

Fuerzas israelíes habían detenido a Hamdan Ballal, codirector de No other land, después de que un grupo de colonos le propinaran una paliza



POR: FERNANDO
A. CRISANTO

DEL REPORTERO

LOS ARANCELES Y VOLKSWAGEN

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, declaró el lunes que, en un futuro muy cercano, antes del 2 de abril, anunciará aranceles a los automóviles; por lo pronto la automotriz alemana Volkswagen AG prepara un plan de contingencia que no contempla cerrar su planta de Puebla ni trasladar la producción de sus vehículos a Chattanooga en la Unión Americana.

Trump anunció que pronto se impondrán aranceles a los automóviles, aunque indicó que no todos los gravámenes con los que había amenazado se impondrían el 2 de abril, mientras que algunos países, no dijo cuáles, podrían obtener exenciones.

La medida fue interpretada por Wall Street como una muestra de flexibilidad en un tema que ha agitado los mercados durante semanas. Trump abrió otro frente en la guerra comercial global al imponer aranceles secundarios del 25% a cualquier país que compre petróleo o gas de Venezuela, una decisión que disparó los precios del crudo.

En la Casa Blanca, Trump informó a la prensa que no todos los nuevos aranceles se anunciarían el 2 de abril y que podría otorgar exenciones arancelarias a 'muchos países', pero no proporcionó detalles. Bloomberg y el Wall Street Journal informaron previamente que el gobierno estaba ajustando su enfoque.

Por lo pronto, Volkswagen AG trabaja desde enero en planes de respaldo en respuesta a los aranceles de Estados Unidos, que saben bien que los pueden imponer, y descartaron medidas de última hora para trasladar vehículos a través de la frontera desde México. VW tiene una planta en Puebla, que produce alrededor de dos tercios de las unidades que vende en Estados Unidos.

A la empresa se le concedió una prórroga de un mes de los aranceles del 25 por ciento impuestos por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, a las importaciones de automóviles procedentes de México a principios de marzo porque cumplía con las reglas de origen del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC).

El corporativo alemán no contemple aumentar su producción en su planta en Chattanooga, en Estados Uni-

dos, necesitaría "un poco más de tiempo", explicó el CEO de la marca, Thomas Schäfer.

"Por ahora, estamos observando la situación y haciendo planes de respaldo para soluciones a largo plazo", precisó, describiendo un cambio a corto plazo de los modelos desde México a su planta en Estados Unidos como "no realista".

El director financiero de la marca, David Powels, también dijo que VW no había trasladado ningún coche a través de la frontera en previsión de los aranceles.

Volkswagen dio una actualización sobre el progreso en una campaña de reducción de costos iniciada el año pasado para aumentar los márgenes al 6.5 por ciento en 2029 desde 2.9 por ciento actual, ya que trata de enfrentar la competencia de rivales asiáticos más baratos.

Según Powels la marca ha reducido su plantilla en 4 mil 200 empleados, de los cuales 40 por ciento corresponde a producción y 35 por ciento a administración. También ha eliminado algunos turnos de noche para reducir los costos. El resultado operativo de la marca de vehículos de pasajeros cayó más de una cuarta parte, a 2 mil 590 millones de euros (2 mil 820 millones de dólares).

El costo de los nuevos modelos, los costos iniciales de la reducción de personal en la administración y los incentivos a la compra para impulsar las ventas de vehículos eléctricos redujeron la rentabilidad, según la automotriz. Los alemanes se mantienen fríos ante la posibilidad de los aranceles de Estados Unidos a sus unidades, tienen importantes plantas en México y por ahora estudian la manera de seguir entrando de forma competitiva al mercado de Estados Unidos, el que más autos compra en el mundo.

DE LAS ANÉCDOTAS QUE SE CUENTAN

Ahora que el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que su antecesor perredista Silvano Aureoles cuenta con una ficha roja de la Interpol, al igual que varios de sus ex colaboradores que aún se encuentran prófugos de la justicia, acusados de desvío

de recursos.

"Se han girado fichas rojas, también ante la Interpol, de los demás implicados, entre ellos el ex gobernador, por los delitos que se les imputan", indicó el morenista.

Por ello vale la pena saber que el exgobernador Silvano Aureoles, no solamente no lo han capturado, sino que sus propiedades desaparecieron o al menos eso es lo que reporta una investigación firmada por Rodrigo Gutiérrez González para el portal Infobae.

La investigación señala que su fortuna, se esfumó: de tener casa, departamento, rancho y camionetas lujosas, a no tener nada. Desde el pasado 1 de marzo se liberó una orden de aprehensión en contra del ex gobernador por presunto desvío de recursos que suman varios miles de millones de pesos.

El dato es por lo menos, curioso: "llegó a la gubernatura de Michoacán, en 2015, tenía un patrimonio que superaba los 5.5 millones de pesos; al final de su sexenio, en 2021, esta riqueza se redujo a cero pesos".

En su declaración "3de3", Aureoles apuntó que su patrimonio contaba con bienes inmuebles y vehículos que sumaban 5.5 millones de pesos: una casa en Morelia, que pagó a crédito por 3 millones de pesos; un departamento en la Ciudad de México de ¡50 metros cuadrados! también a crédito, por 1.5 millones de pesos.

También apuntó un rancho en Zitácuaro, Michoacán, en propiedad compartida con sus hijas y dos vehículos de la marca Chevrolet, modelo 2023. El reportero apunta que, "no hay ni una sola versión pública de la declaración patrimonial de Silvano Aureoles a lo largo de su sexenio. No fue hasta que dejó la gubernatura de Michoacán que compartió el documento".

Y cuando fue pública su declaración, desaparecieron la casa, el departamento, el rancho y las dos camionetas. Esos zigzags financieros no señalan nada bueno, como tampoco lo anuncian los rumores respecto a su relación con grupos criminales de alto impacto. Ya se verá.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Crisanto

Licenciatura en Contaduría Pública de la BUAP entre los 10 mejores planes de estudio del país



- En la evaluación de los académicos de este programa, la institución ocupa el segundo lugar, sólo por debajo de la UNAM

De acuerdo con el ranking Mejores Universidades 2025, del periódico El Universal, la Licenciatura en Contaduría Pública de la BUAP se posiciona dentro de los 10 mejores planes de estudio del país, de instituciones públicas y privadas, lo que da cuenta de su calidad educativa.

Con un puntaje de 9.63, este programa académico de la Máxima Casa de Estudios en Puebla está por arriba de la Universidad Iberoamericana -campus Puebla-,

el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO), la Universidad de Guadalajara y el Instituto Politécnico Nacional (CUCEA-Jalisco y CU de los Valles). En la evaluación de académicos de este programa educativo, la BUAP ocupa el segundo lugar, con una calificación de 9.28, sólo por debajo de la UNAM.

El ranking Mejores Universidades 2025 de programas evalúa 25 licenciaturas de diversas instituciones de educación superior (IES) en México. Este ranking consta de dos partes: información cuantitativa sobre las IES proporcionada por éstas (70 por ciento) y una encuesta a profesores de las IES seleccionadas (30 por ciento). •REDACCIÓN

El OOSL firma convenio con la Escuela Libre de Derecho de Puebla

El Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL), a través de su titular Omar Rodríguez, firmó un convenio de colaboración con el Lic. Gerardo Tejeda Foncerrada, presidente ejecutivo de la Escuela Libre de Derecho de Puebla, para fortalecer la vinculación académica y profesional.

Este acuerdo permitirá que los estudiantes de la institución realicen su servicio social y prácticas profesionales en el OOSL, contribuyendo con su talento y formación al servicio de la ciudad.

Además, como parte de este compromiso con la educación, el convenio contempla el acceso a becas para maestrías y doctorados dirigidas al personal del OOSL, promoviendo su desarrollo y capacitación continua. •REDACCIÓN



Puebla celebra la danza regional y tradicional con encuentro gratuito en Casa de la Cultura

El 30 de marzo se realizará el "Segundo Encuentro de Danza Regional y Tradicional" en el patio de la Casa de la Cultura de 13:30 a 16:00 horas

Puebla, Pue- El próximo 30 de marzo se llevará a cabo el "Segundo Encuentro de Danza Regional y Tradicional", un evento que busca visibilizar y fortalecer las expresiones culturales del estado a través de la participación de cinco grupos dancísticos.

La sede del encuentro será el patio central de la Casa de la Cultura "Profesor Pedro Ángel Palou Pérez", ubicada en la 5 Oriente No. 5, Centro Histórico. Las actividades se desarrollarán de 13:33 a 16:00 horas y la entrada será gratuita.

GRUPOS PARTICIPANTES

En esta edición se presentarán los siguientes grupos:

Tierra Mestiza: danza y música tradicional mexicana.

Colores de México: de la Secundaria Federal No. 2 Tierra y Libertad.

Senderos de México: del municipio de San Buenaventura Nealtican.

Semillas de México: del Centro Escolar José María Morelos y Pavón.

Imágenes de México: de la Secundaria Técnica No. 56.

Actividades adicionales

Además, la jornada incluirá la presentación del concierto "Bailando con la Típica", a cargo de la Orquesta Típica del Estado de Puebla (OTEP), a las 12:00 horas. Posteriormente, a las 15:00 horas, la compañía "Circo Teatro Azul" ofrecerá un espectáculo en la Sala Teatro "Luis Cabrera".

INFORMACIÓN ADICIONAL

Para conocer la programación cultural y artística completa de la Secretaría de Cultura, los interesados pueden visitar la página web sc.puebla.gob.mx o consultar las redes sociales: Facebook ("Secretaría de Cultura Puebla"), Instagram (@culturagobpuebla) y X (@CulturaGobPue).

ALMA MÉNDEZ



Inmobiliarias y agencias de autos sectores preferidos para 'lavar dinero'

LOS BIENES RAÍCES Y AGENCIAS DE AUTOS, LOS SECTORES MÁS VULNERABLES AL LAVADO DE DINERO, REPORTAN 50 MILLONES ANUALES



Puebla, Pue. Los sectores de bienes y raíces así como de agencias de autos son los rubros más vulnerables para el lavado de dinero y por lo regular es donde se lavan 50 millones de dólares anuales, señaló Sandra Berenice Espinoza Moreno, coordinadora de la Comisión de Lavado de Dinero del Colegio de Contadores del Estado de Puebla (IMCP).

DATOS Y RIESGOS "DEL LAVADO"

Los bienes raíces se han convertido en una opción para las inversiones, lo que también genera que los delincuentes vean atractiva a esta industria para poder blanquear sus ganancias provenientes

de distintos ilícitos, como corrupción, tráfico de drogas, evasión fiscal.

En este contexto, México ha buscado acotar el riesgo de lavado de dinero en la actividad inmobiliaria, especialmente a partir de la entrada en vigor, en el 2013, de la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, conocida como Ley Antilavado.

La Unidad de Inteligencia Financiera, del 2013 a 2023 se han presentado 2 millones 517 mil 660 avisos al SAT por concepto de derechos personales de uso o goce de inmuebles y un millón 50 mil 829 por transmisión de derechos sobre bienes inmuebles; además, se han presen-

tado, del 2017 al octavo mes del año, 50 mil 878 avisos por desarrollo inmobiliario.

El Grupo de Acción Financiera (GAFI) contra el lavado de dinero y financiamiento al terrorismo, publicó la actualización de su guía sobre el enfoque basado en el riesgo para el sector inmobiliario, donde detalló que, en México, 77% de las infracciones a este sector han sido por falta de medidas adecuadas para llevar a cabo una debida diligencia del cliente.

En el documento, el organismo resaltó la necesidad de que las jurisdicciones sean más proactivas para establecer los lineamientos sugeridos para prevenir el lavado de dinero en esta industria. ALMA MÉNDEZ

Venta de autos nuevos en Puebla crece 11.6% en bimestre inicial de 2025

De acuerdo con datos de la AMDA, la venta de autos nuevos en la entidad creció un 11.6 % en comparación con el mismo periodo de 2024

Puebla, Pue- Durante el primer bimestre de 2025, en el estado de Puebla se adquirieron 11,050 vehículos nuevos, abarcando modelos compactos, camiones ligeros y utilitarios.

Según datos de la Asociación de Distribuidores de Automóviles (AMDA), la venta de autos nuevos en la entidad creció un 11.6 % en comparación con el mismo periodo de 2024. En los meses de enero y febrero se comercializaron 1,152 unidades más que en el año anterior, cuando se vendieron 9,898 vehículos. Sin embargo, en febrero se registró una disminución de 291 unidades en comparación con enero de este año.

POSICIÓN NACIONAL

Puebla se mantiene en la quinta posición a nivel nacional en venta de automóviles nuevos. La lista la encabeza la Ciudad de México con 37,618 unidades, seguida

del Estado de México con 27,621, Nuevo León con 20,813 y Jalisco con 17,997 vehículos vendidos.

VENTAS POR SEGMENTO

En febrero de 2025, se adquirieron en Puebla 5,364 unidades, cifra que supera en 354 vehículos a las 5,010 comerciali-

zadas en el mismo mes de 2024.

Los segmentos con mayor demanda en la entidad incluyen vehículos de usos múltiples, compactos, camiones ligeros y subcompactos. Estas ventas representan el 4.4 % de las 117,052 operaciones registradas a nivel nacional en agencias afiliadas a la AMDA. ALMA MÉNDEZ



Nombramientos Coordinación del Plan Hídrico y el DIF de Puebla



● RAYMUNDO ATANACIO LUNA SERÁ COORDINADOR DEL PLAN HÍDRICO PARA RESCATAR EL RÍO ATOYAC, Y JUAN CARLOS VALDEZ ASUME EL DIF

Puebla, Pue. Raymundo Atanacio Luna dejó de ser director del Sistema Estatal DIF de Puebla y será coordinador del Plan Hídrico, para rescatar el Río Atoyac. En su lugar llegará Juan Carlos Valdez, según lo dio a conocer el gobernador del Estado de Puebla, Alejandro Armenta Mier.

Según el mandatario poblano, Juan Carlos Valdez será el encargado de darle seguimiento a los proyectos de la administración estatal desde el DIF; su formación es contador profesional y tiene experiencia en el área administrativa.

Raymundo Atanacio tendrá la encomienda de vigilar y supervisar la recu-

peración del Río Atoyac, es decir, supervisará las acciones de infraestructura, bienestar, desarrollo rural, del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), además de Agua de Puebla.

"Yo estoy designado a un compañero que ha creído, que ha estado acompañando desde siempre, eficiente, un hombre leal, con el que voy a rebajar coordinadamente, con quien voy a poder trabajar coordinadamente, quien se va a encargar de coordinar las acciones", dijo.

FASES DEL RESCATE DEL ATOYAC

El gobernador dijo que, para el rescate del río, se implementarán tres fases: uno en los márgenes del río Atoyac, donde nace, que corresponde a Tlaxcala y San Martín Texmelucan, la segunda abarca la zona metropolitana y la tercera que conecta al río Zahuapan de Hidalgo.

"Para nosotros implica tres fases, uno

en los márgenes del río Atoyac donde nace, por eso empiezan correctamente en Tlaxcala y San Martín, Puebla. Después, aguas abajo en la parte del río, en la zona metropolitana de Puebla, para las descargas en Valsequillo, tenemos un plan de acompañamiento en el nacimiento del río en la intersección con el río Zahuapan que nace en Hilado", dijo.

En sesión extraordinaria de la Junta Directiva del Sistema Estatal DIF, se nombró por unanimidad a Juan Carlos Valdéz Zayas como director general del organismo.

Con el compromiso de servir a los poblanos en condición de vulnerabilidad y de la mano de la presidenta del Sedif, Cecilia Arellano Pérez, el nuevo director se incorpora a las tareas de asistencia social. Además, se incorpora como Vocero del SEDIF, José de Jesús Castro y Díaz, político con gran trayectoria en el servicio público. ●SILVINO CUATE

BAJO VIDEOVIGILANCIA LAS ZONAS DE ARRANCONES EN LA CAPITAL POBLANA

● Puebla combate arrancones con monitoreo del C5; gobernador y SSP actúan contra estas prácticas identificadas en zonas clave

Puebla, Pue. Para terminar con los arrancones en la Ciudad de Puebla, se realizará un monitoreo a través de las cámaras de vigilancia del Complejo de Seguridad C5, según lo dio a conocer el gobernador del Estado de Puebla, Alejandro Armenta Mier.

El titular del Poder Ejecutivo comentó que han identificado estas prácticas en diferentes zonas como Zavala, Hermanos Serdán, y algunos Bulevares. Por ello, se ha definido una serie de acciones para atender esta situación.

"Sabemos que hay arrancones en Zavaleta, Hermanos Serdán, entonces la dirección de seguridad pública, la Secretaría de Seguridad Pública, en coordinación con la Secretaría de Movilidad, Silvia Tanús, van a estar haciendo monitoreo a través del C5 en las cámaras", dijo.

Con videovigilancia serán detenidos quienes participen en arrancones en Puebla

LLAMADO A PADRES DE FAMILIA

Asimismo, pidió a los padres de familia, ser atentos con actividades de sus hijos, dado que, en muchas situaciones, se ha identificado que los conductores son menores de edad, quienes tienen a su disposición el vehículo.

"Les queremos pedir atentamente a los padres de familia, porque algunos son menores de edad, que les transmitan a sus hijos los riesgos que esto representa, y que independientemente de que se los transmitan o no, les vamos a aplicar la Ley", mencionó.

Sobre el tema, la titular de la Secretaría de Movilidad y Transporte, Silvia Tanús Osorio confirmó que ya tiene información sobre el caso que se reportó la noche de este 24 de marzo en el estacionamiento del Estadio Cuauhtémoc, sin embargo, no se logró detener, porque al llegar al punto, ya no había nadie.

"Desde ayer (24 de marzo) que fue enviado el vídeo antes de que saliera en redes sociales, nos dimos a la tarea de organizar cuáles son las unidades, sobre todo lo que sí, es la aplicación de la Ley en las multas correspondientes y estudiar el tema de la pérdida de concesión si es necesario, todo lo haremos conforme a derecho", destacó.

●SILVINO CUATE



Circulan primeras rutas de transporte y taxis eléctricos e híbridos



● Puebla realiza sanciones a choferes del transporte público y entrega unidades eléctricas en los primeros 100 días de gestión

Puebla, Pue. En los primeros 100 días de administración, la Secretaría de Movilidad y Transporte ha realizado diversas

sanciones económicas a los choferes del transporte público, debido a que no cumplen los lineamientos.

Según la titular de la dependencia, Silvia Tanús Osorio, entre las principales irregularidades que se han identificado son: la falta de documentación del vehículo, la falta de licencia del chófer, y el

mantenimiento de la unidad.

"La más recurrente, es que los choferes no traigan licencia, que la ruta no traiga todos los papeles completos, que el seguro no esté vigente", mencionó.

La secretaria dijo que con el pase de revista, habrá una regulación más controlada, para que todos actúen conforme al reglamento y se eviten irregularidades en el servicio del transporte público.

Entrega de vehículos eléctricos

Para ello, se realizó la entrega de las primeras unidades totalmente eléctricas —10 taxis y 3 autobuses— además de 3 camiones híbridos para un total de 16, como parte del Programa Integral de Reordenamiento y Modernización del Transporte Público de Puebla.

Los camiones fueron entregados a las rutas JBS (Morados), Cree Madero, Azteca y R72, y tanto a los microbuses como a los taxistas beneficiados en esta primera entrega, el Gobierno de Puebla pagó el 20 por ciento del enganche, como había anticipado Armenta.

Este martes 25 de marzo, a dos meses de que el gobernador anunció la renovación del parque vehicular del transporte público, en el Centro Integral de Servicios en la zona de Angelópolis ya se otorgaron estas primeras unidades a los transportistas.

●SILVINO CUATE

PRI y PAN se enfrentan tras elecciones; Camarillo acusa traición de Riestra

Puebla, Pue.- Los dirigentes estatales de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Néstor Camarillo Medina y Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña siguen en guerra de declaraciones, con reproches, descalificaciones envueltos en un servilismo al partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena).

Acusaciones de traición

En lo que aseguró Néstor Camarillo será la última opinión que dé sobre las traiciones en las que incurrió su igual, Mario Riestra Piña, el priista aclaró que se mantiene respetuoso de la militancia panista, entre ellos el ex candidato a la gubernatura y alcalde de la capital, Eduardo Rivera Pérez.

Por lo que el mensaje es directo a Mario Riestra Piña de quien sostiene es un "mal agradecido".

"El problema no es con la militancia ni el PAN, es contigo (...) apoyamos para que un panista, ex presidente municipal, y ex candidato a presidente municipal del PAN compitiera por nuestras siglas", citó Néstor Camarillo Medina.

Cuestionamientos de Camarillo

El priista cuestionó a Riestra Piña por qué el candidato del PAN siglado por el PRI, Mario Olvera Cortes renuncia a su candidatura, declina por Morena y le dice al Gobierno del Estado que le será leal.

Por qué en el municipio de Xiutetelco conde siglo el PRI, la candidata a presidenta municipal del PAN en el 2024 Silvia Durán Altamirano, es la primera regidora en la planilla del hoy presidente electo de Morena, Baltazar Narciso Baltazar.

"Esa oposición es de mentiras", cerró el priista. A quienes somos verdadera oposición les hago un llamado a no confundirse.

Respuesta de Riestra

Le pidió a Mario Riestra Piña a no olvidar que si en su momento fue diputado federal fue gracias a una importante cantidad de votos que el PRI le dio, después cuando fue candidato a presidente municipal de Puebla capital, "rogabas" la alianza con el tricolor.

Pero ahora, como dirigente estatal del PAN critica, ataca a un partido aliado que lo ayudo. Un día previo, Mario Riestra acusó que las declaraciones del PRI son un intento desesperado para desviar la atención de su fracaso.

El PAN es un partido claro de oposición, tan es así que a decir de la secretaria general del PAN; Genoveva Huerta Villegas el albi azul no se arrepiente siquiera de la alianza con el PRI.

Le pidió a Néstor Camarillo respuesta donde quedaron todos los votos de su partido el año pasado.

De igual forma, Mario Riestra afirma que el PRI busca un subsidio, "en las últimas elecciones el PAN puso los votos, y el PRI se agandalló las plurinominales, en el Senado el PAN aportó 512 mil 416 votos, el PRI solo 242 mil 856, el PRI le debe al PAN la Senaduría. ◻AURELIA NAVARRO

Pepe Chedraui llevó 'La Capital te Escucha, Martes de Atención Ciudadana' a San Baltazar Campeche

◻ FUE LA SEGUNDA EDICIÓN DE ESTE PROGRAMA, DONDE SE DIERON CITA LAS Y LOS TITULARES DE LAS DEPENDENCIAS MUNICIPALES PARA BRINDAR ATENCIÓN PERSONALIZADA A LA POBLACIÓN

Con el compromiso de atender de manera directa las peticiones de la sociedad, el Ayuntamiento de Puebla llevó a cabo la segunda edición del programa "La Capital te Escucha, Martes de Atención Ciudadana" en la Plaza de la Junta Auxiliar San Baltazar Campeche. 1

1. www.pueblacapital.gob.mx
www.pueblacapital.gob.mx

A través de mesas de trabajo encabezadas por el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, junto con titulares del Gobierno de la Ciudad y representantes del Gobierno del Estado de Puebla, se dio atención personalizada a las solicitudes ciudadanas, reafirmando el compromiso de la administración municipal con una gestión cercana y de puertas abiertas.



Durante la jornada, el presidente municipal escuchó de manera directa las inquietudes de la población y reiteró su compromiso de trabajar en conjunto con el gobierno estatal para fortalecer la atención a las necesidades de las y los poblanos.

"La Capital te Escucha" continuará realizándose de manera quincenal en todas las juntas auxiliares del municipio, con el objetivo de acercar el gobierno a la gente y dar respuesta efectiva a sus peticiones.

Se contó con la presencia de las y

los titulares, así como representantes de la Secretaría General de Gobierno, Sindicatura Municipal, Tesorería Municipal, Secretaría de Movilidad e Infraestructura, Secretaría de Servicios Públicos, Dirección del Sistema Municipal DIF, Secretaría de Bienestar y Participación Ciudadana, Secretaría de Gestión y Desarrollo Urbano, Secretaría de Medio Ambiente, Coordinación del Organismo Operador del Servicio de Limpia y Secretaría para la Igualdad Sustantiva de Género.

◻REDACCIÓN

En Puebla hay Cero Tolerancia a la corrupción en movilidad y transporte

◻ La entidad da el primer paso a la electromovilidad con la entrega de las primeras unidades de transporte público eléctrico.

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- Durante la entrega de 10 taxis eléctricos y seis autobuses como parte del Programa Integral de Reordenamiento y Modernización del Transporte Público, Don Domingo Márquez, un taxista con 58 años de recorrer las calles de Puebla, expresó su agradecimiento al gobernador Alejandro Armenta, y conmovido apuntó: "Estoy muy contento porque voy a poder seguir trabajando y brindando mi servicio de taxi y siendo útil a la sociedad".

En el evento, realizado en la explanada del Centro Integral del Servicio (CIS), el mandatario estatal apuntó que en Puebla entienden la importancia de la modernización del transporte y de la electromovilidad que la presidenta Claudia Sheinbaum está encabezando en todo el país.

Afirmó que comprenden a las y los ciudadanos que ocupan el transporte público y su interés de llegar con tranquilidad a sus destinos, por ello fue contundente al decir que, en Puebla hay cero tolerancia a la corrupción en movilidad y transporte.

El titular del ejecutivo estatal puntualizó que no se permitirán irregularidades, y aseguró que las y los servidores públicos que quieran extorsionar a las y los transportistas serán sancionados, ya que aquellas personas que no quieran servir con honestidad se van a



ir de la administración.

"Lo único que queremos es que las y los poblanos tengan un transporte seguro, y que los ciudadanos puedan trasladarse a sus casas, trabajos y con sus familias en un transporte que respete la ley y adecuado. También queremos que a los transportistas que son empresarios y que al chófer le vaya bien y que tengan los mismos derechos", refirió el gobernador.

En su intervención, Silvia Tanús Osorio señaló que hoy se da el primer paso a la electromovilidad, para que las y los transportistas que cumplen con las

obligaciones que tienen con el estado, y con este mecanismo les va a permitir los mecanismos necesarios para renovar sus unidades.

"Sepan que el Gobierno del Estado tiene un compromiso con todos ustedes señores y señoras permisionarios y concesionarios, pero más allá de esto también se tiene un compromiso con la ciudadanía, a efecto de que los esfuerzos que estamos haciendo en el transporte público sean para un servicio eficiente, accesible, inclusivo, sostenible y de calidad", afirmó Silvia Tanús.

◻REDACCIÓN

Le dan luz verde al cobro de parquímetros a partir de la cuarta hora en Puebla capital



- Congreso de Puebla aprobó reforma a Ley de Ingresos 2025, permitiendo cobro de parquímetros desde la cuarta hora

Puebla, Pue. La tercera legislatura de izquierda en el Congreso local aprobó con 31 votos a favor, 5 en contra y 1 abstención la reforma a la Ley de Ingresos 2025 del Ayuntamiento de Puebla, lo que permite hacer el cobro a partir de la cuarta hora de uso del sistema de Parquímetros en Puebla capital.

El diputado local del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez se pronunció en contra, por el incremento al cien por ciento en el cobro en las zonas donde hay Unidades Habitacionales donde las personas apenas viven con un salario.

Micalco Méndez dijo que la aplicación de este programa afecta a personas de la tercera edad, además de que el esquema nunca se socializó, tan es así que ya se tiene la pinta de cajones, sin saber si el Congreso daría su aprobación o no.

"No hubo cambios en el planteamiento, se hicieron sugerencias y observaciones Subsecretario de Movilidad y Seguridad Vial, Norman Campos", dijo Rafael Micalco Méndez.

Por su parte, el diputado local del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Andrés Villegas, externó que el 85 por ciento de los usuarios no excede las 3 horas de estacionamiento en el Centro Histórico.

Además precisó que para la población con vehículo es sabido que los precios por hora rondan entre 20 y 30 pesos en los estacionamientos fijos o privados.

"En Morena vamos por el respaldo de la propuesta del alcalde Pepe Chedraui electo a través del voto popular que busca construir una ciudad donde el espacio sea para todos, el tráfico no nos robe tiempo y el progreso sea palpable", destacó Andrés Villegas.

Los votos en contra fueron de los panistas: Celia Bonaga Ruíz, Marcos Castro Martínez, Susana del Carmen Riestra Piña, Rafael Alejandro Micalco Méndez y Luana Armida Amador Vallejo.

Mientras que la abstención fue del Partido Movimiento Ciudadano (MC).

VECINOS INCONFORMES

Vecinos de colonias como Chulavista, Gabriel Pastor, El Carmen y Huexotitla, colocaron pancartas en el acceso principal del Congreso local esto en rechazo a

la aprobación del cobro de Parquímetros a partir de la cuarta hora.

En sesión de este martes, la LXII Legislatura está por aprobar la reforma a la Ley de Ingresos 2025 del Ayuntamiento de Puebla.

Vecinos acusaron que diputados del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) sólo simulaban tomar en cuenta a los afectados, y las supuestas reuniones con los congresistas sólo tuvieron la finalidad de actuar como un "placebo político".

"Tomaron los Parquímetros del gobierno anterior, y se lo tomaron los de la administración actual, eso fue lo que se ejecutó desde la primera conversación, siempre ha sido lo que se subido, querían negociar pero en realidad lo que buscaron fue un placebo plástico, no beneficiar en nada a los afectados".

Los votos en contra fueron de los panistas: Celia Bonaga Ruíz, Marcos Castro Martínez, Susana del Carmen Riestra Piña, Rafael Alejandro Micalco Méndez y Luana Armida Amador Vallejo.

El Ayuntamiento de Puebla ha informado que las nuevas modificaciones que se harán al Sistema de Parquímetros entrarán en vigor en el mes de abril, pero para esto cualquier cambio deberá pasar primero por el Cabildo.

La propuesta es que las 3 primeras horas serán gratuitas, después de la cuarta hora ya se cobrará una cuota de 10 pesos con permanencia de hasta 14 horas. Para los horarios, será de Lunes a Viernes de 8:00 am a 10:00 PM.

Son cuatro cuadrantes donde aplicará esta medida:

- CUADRANTE 1 - CENTRO HISTÓRICO - ANALCO
- CUADRANTE 2 - CARMEN - HUEXOTITLA
- CUADRANTE 3 - CHULAVISTA-VOLCANES
- CUADRANTE 4 - JUÁREZ - SANTIAGO
- LAS MULTAS VAN DESDE 452.56 PESOS HASTA 3 MIL 394 PESOS.

•AURELIA NAVARRO

Dejarán a la 28 de Octubre sin el control de estacionamientos en estadios

- Gobierno de Puebla inicia intervención en estacionamientos Cuauhtémoc y Serdán, buscando regular concesiones a la Organización 28 de Octubre

Puebla, Pue. El gobernador del Estado de Puebla, Alejandro Armenta Mier anunció que ya inició la primera intervención, para que la administración se haga cargo del funcionamiento de los estacionamientos de Cuauhtémoc y Serdán.



Para ello, solicitó al titular de la Secretaría de Gobernación Estatal, Samuel Aguilar Pala, tengan una reunión con el presidente municipal de Puebla, José Chedraui Budib, con la finalidad de conocer todo lo que llevó a que la Organización 28 de Octubre se haga cargo de estos lugares.

REVISIÓN DE CONCESIONES CON APEGO A LA LEY

"Estamos en eso, ya le pedí al secretario de Gobernación, Samuel Aguilar Pala, que se sienta con el presidente municipal, para que revisen el tema, queremos tener muy claro cómo se dio esas concesiones, si es que las hay, para actuar con apego a la Ley. No estamos en contra de nadie, estamos a favor del orden", mencionó.

El gobernador reiteró que no se permitirá la ilegalidad que han generado diferentes organizaciones como Antorcha Campesina y 28 de Octubre. •SILVINO CUATE

SE PREVÉN 2 MIL 500 ESPACIOS EN EL NUEVO PENAL DE CHOLULA

- Nuevo penal en San Pedro Cholula tendrá capacidad para 2,500 internos; trasladarán reos de otros centros saturados de Puebla

Puebla, Pue. El titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Puebla, Francisco Sánchez González informó que el nuevo penal de San Pedro Cholula tendría una capacidad de hasta 2 mil 500 internos, por ello, se prevé que sean trasladados a él internos de otros centros penitenciarios, como el de Huejotzingo.

El funcionario estatal indicó que el gobernador del Estado de Puebla, Alejandro Armenta Mier ya autorizó la edificación del penal, que se ubicaría en inmediaciones del cerro Zapotecas, por lo que iniciará las negociaciones con la alcaldesa de San Pedro Cholula, Tonantzin Fernández.

INVERSIÓN CONJUNTA

El secretario explicó que, el gobierno municipal de San Pedro, además de realizar el donativo del predio, también hará una inversión de alrededor de 20 millones de pesos para su edificación del inmueble.

El vicealmirante aclaró que la administración estatal también destinará recursos a la obra, con la finalidad de que el proyecto tenga un avance eficiente en su construcción.

Asimismo, reconoció que hay penales donde ya existe una saturación de internos y con la apertura del nuevo penal, los reos de otros Centros de Reinserción Social (Cereso), podrían ser reubicados, y generar condiciones más dignas.

"Queremos hacer un penal con una capacidad de unos 2 mil 500 internos para poder despresurizar a otros penales municipales, por ejemplo el de Huejotzingo, es un penal que está rebasado y lo que vamos a hacer es trasladarlos a San Pedro", mencionó.

Para llevar a cabo el traslado de reos, este martes iniciará el recorrido de los cuatro penales estatales y 11 municipales para supervisar sus condiciones de infraestructura y seguridad, ya que, hay "muchas cosas" por corregir y mejorar, en apego a los derechos humanos de los internos.

Sumado, se realizarán un ajuste en algunos penales, donde solicitarán el traslado de personas privadas de la libertad de alta prioridad, a penales federales, con mayor seguridad. •SILVINO CUATE





EN PUEBLA, HABRÁ CINCO FOROS PARA CREAR LA LEY ANTIBULLYING

Puebla, Pue. La presidenta del Congreso local, Laura Artemisa García Chávez anunció que se realizarán 5 foros a partir del 31 de marzo para crear la Ley de Sana Convivencia Escolar o también conocida como Ley anti-bullying.

Explicó, Laura Artemisa García Chávez que en estos encuentros participaran docentes, autoridades del Sistema DIF, Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINA), Salud, como padres de familia.

Laura Artemisa García Chávez precisó que 4 de los cinco foros serán realizados al interior del estado, en municipios como Zacatlán, Teziutlán, Acatlán de Osorio y Tehuacán, y el quinto será en Puebla capital.

CONCIENCIA EDUCATIVA

Señaló la congresista aclaró que esta ley no contempla sanciones hacia docentes, pero sí generar conciencia de lo que corresponde a cada profesional de la educación, o incluso hacia los padres de familia.

Confía que sea antes del 15 de mayo cuando ya se tenga listo el documento bien planteado para poderla presentar, y si los tiempos dan, poder lograr su aprobación en esa misma fecha.

En esta misma LXII Legislatura, en sesión del 14 de febrero el diputado local, Roberto Zatarain Leal señaló que el suicidio del menor de 7 años de edad víctima de bullying aparentemente por parte de docentes y compañeros en Zacatlán, no es un caso aislado en Puebla.

PUEBLA REPORTA UN CASO DIARIO DE BULLYING

Señaló que cada año se llegan a registrar 500 casos de acoso escolar en instituciones educativas del estado, es decir, un caso al día.

Roberto Zatarain Leal reveló que en la entidad se registra al menos un caso diario de bullying, siendo la capital del estado la que encabeza la cifra.

Precisó que la cifra puede sonar menor, si se compara con el registro de los últimos 20 años, donde cerca de 800 menores de edad han sido víctimas de este tipo de casos que los llevan al suicidio.

Indicó el congresista que de acuerdo con datos de la Secretaría de Educación Pública (SEP) el 6 por ciento de las escuelas de todo el estado registran casos de bullying, números que forman parte de los 9 mil casos de violencia en todo el país.

•AURELIA NAVARRO

El PAN y PRI deben de explicar fracaso de alianza en elecciones extraordinarias: Marcos Castro

• MARCOS CASTRO PRECISÓ QUE ACCIÓN NACIONAL DEBE HACER UNA REVISIÓN DETALLADA DE LA ELECCIÓN QUE SE TUVO EN CHIGNAHUAPAN Y XIUTETELCO

Puebla, Pue- Para el diputado local, Marcos Castro, las dirigencias de los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) deben analizar y explicar que falló con alianza de facto en las tres alcaldías que se perdieron en Chignahuapan, Ayotoxco de Guerrero y Xiutetelco en el proceso electoral extraordinario.

Indicó el ex secretario general del PAN, Marcos Castro, que debe haber una explicación a la militancia panista del porque prácticamente esta fuerza política participo en el proceso electoral, pero como si no hubiera postulado candidatos en Xiutetelco, y Chignahuapan porque estos se bajaron o se sumaron al partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena).

RUPTURA DE ALIANZA

Lo anterior luego de que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) anunciara una ruptura definitiva de alianza con el



PAN, para los comicios del 2027 y 2030, tras acusar que Acción Nacional opero para el partido guinda.

Marcos Castro precisó que Acción Nacional debe hacer una revisión detallada de la elección que se tuvo en Chignahuapan y Xiutetelco, porque aun cuando se hicieron los registros con los priistas Mario Luis Olvera Cortes, y Silvia Durán Altamirano, estos no figuraron como abandonados de la alianza de facto.

REVISIÓN DE POSTULACIONES

Pero también se deben revisar las pos-

tulaciones de Ayotoxco de Guerrero donde se postuló a Pedro Báez Vargas, porque de Venustiano Carranza el PAN ya sabía que en este proceso electoral extraordinario solo iba a ratificar un triunfo que ya se tenía, con Marco Valencia Ávila.

“En la elección pasada tuvimos más de un millón de votos de gente que apoyaba la alianza y la coalición. Hay que esperar a ver que da la dirigencia del PAN como el dirigente del PRI Néstor Camarillo sobre la alianza”, dijo Marcos Castro. •AURELIA NAVARRO

Chignahuapan: IEE realizará recuento de votos tras violencia y petición de conteo

• El IEE realizará este 26 de marzo los Cómputos Supletorios para la elección extraordinaria que atrajo para Chignahuapan



Puebla, Pue- El Instituto Estatal Electoral (IEE) está listo para realizar este 26 de marzo los Cómputos Supletorios para la elección extraordinaria que atrajo para el municipio de Chignahuapan al cargo de alcalde.

Con seis representaciones de conse-

jeros electorales, más 9 de partidos políticos, se instaló la sesión especial del Consejo General del IEE para dar curso a lo que marca el calendario electoral. Se pide un recuento parcial o total de votos de las casillas que se dispusieron para este municipio.

ATRACCIÓN DE VOTACIONES

Fue el 22 de marzo cuando los integrantes del Concejo Municipal Electoral pidió en el oficio 1710/2025 que hiciera la atracción de las votaciones, por las situaciones de violencia en ese municipio en el inmueble del IEE.

El pasado 23 de marzo, día de la elección la presidenta del IEE, Blanca Yasshara Cruz García aclaró que las votaciones en el municipio de Chignahuapan nunca fueron interrumpidos.

Solo que estas continuaron, pero no a cargo del Concejo Municipal Electoral, sino del propio IEE quien resguardó desde ese momento las boletas electorales hasta tener el conteo final a la alcaldía de Chignahuapan.

PETICIÓN DE SUSPENSIÓN

De la petición que se recibió de la Secretaría de Gobernación, para la suspensión de la elección, aclaró que el IEE no recibió dicho documento, por lo que las decisiones de atraer la elección se tomó bajo lo ocurrido el viernes pasado, donde se lanzaron las dos bombas molotov.

El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) 2025, resultó como alcalde electo Juan Rivera Trejo siglado por los partidos Movimiento Regeneración Nacional (Morena)-Partido Nueva Alianza (PANAL)-Fuerza por México (FxM).

Dejando en segundo lugar a la candidata de Movimiento Ciudadano (MC), Yasmín Medina Carrasco con 9 mil 325 votos a favor. •AURELIA NAVARRO

Ceci Arellano inaugura la “Casa Carmen Serdán” en Cuautlancingo

EL EDIL AGRADECIÓ QUE EL GOBERNADOR ALEJANDRO ARMENTA Y SU ESPOSA HAYAN VOLTEADO A VER A LA COMUNIDAD



CUAUTLANCINGO, PUE. “Hoy es un día emblemático para las mujeres de Cuautlancingo; la creación de la ‘Casa Carmen Serdán’, es parte de honrar la memoria, la lucha por la justicia y la búsqueda de la erradicación de las violencias, principalmente la de género y es el ápice que busca unir el tejido social a través de la protección de nuestras mujeres; es necesario que no únicamente en el papel sino en la acción, se reconozca y se haga una afrenta a la violencia y a la inseguridad”, sostuvo Omar Muñoz, Presidente Municipal de Cuautlancingo, durante la inauguración de este espacio, que estuvo encabezada por la Presidenta del DIF Estatal, Ceci Arellano.

Ante las y los asistentes, el alcalde agradeció que el Gobernador Alejandro Armenta y su esposa hayan volteado a ver a la comunidad, con un corazón honesto, generoso y sincero y expresó que la instauración del recinto que brindará atención integral a las mujeres, implica el fortalecimiento desde la política y lo social, del combate que busca eliminar el maltrato que padecen las mujeres en la localidad, “vamos a acabar con esta enfermedad pero lo tenemos que hacer juntas y juntos, tenemos que acabar con

la violencia de la mano de las estrategias del Gobierno del Estado.”

“Tenemos que poner todo nuestro empeño como autoridad para que las cosas cambien y para que el proyecto de transformación atienda el sentimiento del pueblo, el de la nación, el del estado y el de nuestro municipio, por ello aplaudimos ésta acción contundente que tiene el propósito y el cariño genuino del gobernador y de las autoridades aquí presentes”.

El alcalde sostuvo que es necesario que las autoridades municipales y estatales no quiten el dedo del renglón para continuar generando estrategias que abonen al bienestar de los ciudadanos, sobre todo de los grupos más vulnerables entre los que se encuentran las mujeres, además de no abandonar las mesas de coordinación con el gobierno estatal.

“Se cumplen 100 días del Gobierno del Estado, donde se ha trabajado a cabalidad y no se ha descansado ni un solo momento, ni un segundo y el ejemplo que se pone de trabajo lo seguimos, respetamos y honramos aquí en el municipio; Presidenta dígame al Gobernador que Cuautlancingo trabaja por el bienestar de sus mujeres, que defiende las causas más nobles y a los grupos más necesita-

dos porque tenemos conciencia histórica y esa lucha nos llama a seguir cambiando las condiciones de nuestra comunidad”.

El edil destacó que por primera vez, tenemos la representatividad en la Presidencia de la República de una mujer científica y luchadora social, que lleva el mensaje de fortaleza no sólo al interior del país sino al exterior y que se enfrenta al complejo contexto económico que estamos viviendo, así como a las complicaciones que conlleva su alta responsabilidad, por ello la importancia de seguir luchando porque las mujeres tengan mayores oportunidades de desarrollo.

“Esto va a ser posible con el apoyo, la fuerza y la justicia del pueblo de Cuautlancingo, donde ha descendido la inseguridad y se ha fortalecido la paz. Juntos, haremos que la transformación llegue a cada rincón de nuestro municipio”.

En su intervención, el Director del DIF Estatal, Juan Carlos Valdez Sayas, manifestó que la inauguración de la “Casa Carmen Serdán”, representa un paso más para la seguridad y justicia de las mujeres siendo la número 11 que se inaugura en la entidad, “el Gobernador Alejandro Armenta se comprometió a que en sus primeros 100 días de gobierno iba a abrir 15 casas y mañana se cumple éste compromiso en Huejotzingo. Sabemos que muchas mujeres y niñas han sufrido violencia en silencio, teniendo por su integridad sin saber a dónde acudir.”

Por su parte, Karla Michelle Salas Sánchez, titular de la Fiscalía Especializada en Investigación de Delitos y Violencia de Género Contra las Mujeres, refirió que las Casas Carmen Serdán son la respuesta a la demanda de procuración de justicia de las mujeres poblanas, por lo que en ellas, la Fiscalía General de Justicia les brindará una forma fácil de interponer una denuncia, “todas las servidoras públicas adscritas a ésta casa tienen un solo fin, atender con calidad y calidez a quienes acudan a denunciar; quienes trabajamos en la FGE, tenemos claro que ésta institución debe ser fuerte, moderna y cercana a la gente”. **• REDACCIÓN**



IMSS implementa cerco sanitario en Atlixco por casos de varicela y rubéola

IMSS implementa cerco sanitario en Atlixco para contener brotes de enfermedades exantemáticas y proteger a la población vulnerable

Atlixco, Pue. La Unidad Médica Rural del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ha implementado un cerco sanitario en la comunidad de San Jerónimo Coyula en Atlixco, tras la detección de varios casos de enfermedades exantemáticas, como varicela y rubéola. Esta medida busca contener posibles brotes y proteger a la población de estas infecciones virales que, si no se controlan a tiempo, pueden desencadenar complicaciones graves, especialmente en niños.

La acción preventiva, programada del 24 al 26 de marzo de 2025, fue solicitada formalmente al presidente auxiliar, Ángel González Nieto, a través de un documento que detalla la necesidad de colaboración comunitaria. La intervención incluye la búsqueda activa de personas con síntomas febriles y erupciones cutáneas, así como la verificación y actualización de esquemas de vacunación.

ESTRATEGIA DE DETECCIÓN Y CONTENCIÓN

El cerco epidemiológico responde a la necesidad de frenar la transmisión de enfermedades altamente contagiosas antes de que escalen a niveles preocupantes. Entre las patologías monitoreadas se encuentran el sarampión, la varicela y la rubéola, que pueden propagarse incluso antes de que aparezcan los primeros signos visibles, como las características erupciones en la piel.

Personal médico y voluntarios capacitados recorrerán la comunidad durante tres días para identificar posibles casos y revisar las cartillas de vacunación, con el objetivo de cerrar brechas en los esquemas preventivos. Adicionalmente, se ofrecerán sesiones informativas para que las familias puedan reconocer síntomas iniciales y buscar atención médica inmediata en caso de ser necesario.

El llamado más urgente es para los padres de familia: garantizar que sus hijos cuenten con un esquema de vacunación completo. La varicela y la rubéola, aunque comúnmente consideradas enfermedades de la infancia, pueden derivar en complicaciones graves, como bronquitis o neumonía, si no se manejan adecuadamente.

“Proteger la salud de los más vulnerables es una responsabilidad compartida”, declaró uno de los funcionarios médicos encargados del operativo. “La vacunación es clave para evitar tragedias evitables”. **• PAOLA AROCHE**

Aumentan casos de estafadores en Izúcar; pagan con efectivo y te manipulan con el cambio

Izúcar de Matamoros, Pue- La ola de estafas a comerciantes continúa en Izúcar de Matamoros, donde este lunes se sumaron dos nuevos casos a la lista de víctimas de un grupo de delincuentes que utiliza el mismo modus operandi para robar dinero y pertenencias.

MODUS OPERANDI

Según los reportes, los sujetos ingresan a los negocios haciéndose pasar por clientes. Al realizar una compra, pagan en efectivo y manipulan al vendedor durante el cambio, logrando confundirlo y llevándose más dinero del que entregaron. Para distraer aún más al comercian-

te, uno de los estafadores se apoya de un cómplice.

El primer caso se registró el pasado 18 de marzo en el negocio de productos de limpieza “Berlyn”, ubicado en el barrio de San Juan Piaxtla, donde lograron llevarse más de 1,500 pesos en efectivo.

En otro hecho, los delincuentes robaron un celular de un local de dulces típicos en el mercado de Picos. Además, se reportó un tercer intento de estafa, aunque no se detalló el nombre del negocio ni la cantidad sustraída.

LLAMADO A LA ALERTA

Testigos señalan que se trata de los mis-



mos sujetos, quienes solo cambian de ropa para evitar ser reconocidos.

Se hace un llamado a todos los comerciantes a estar alertas y denunciar cualquier situación sospechosa a las autoridades correspondientes para evitar más víctimas de esta banda de estafadores. **• URIEL MENDOZA**

Un hombre de 60 años muere en Tecamachalco; tenía huellas de violencia

Tecamachalco, Pue.- Un hombre de aproximadamente 60 años de edad perdió la vida en el Hospital General de Tecamachalco después de recibir una golpiza. Hasta el momento, el hombre se encuentra en calidad de desconocido y su cuerpo fue trasladado al SEMEFO.

HALLAZGO Y TRASLADO AL HOSPITAL

Ciudadanos reportaron que el hombre se encontraba inconsciente en el mercado Ayoucuac. Servicios de emergencia acudieron al lugar y lo trasladaron al hospital para recibir atención médica, donde posteriormente falleció.

INVESTIGACIÓN EN CURSO

Personal de la Fiscalía General del Estado acudió al hospital para realizar el levantamiento del cuerpo e iniciar una carpeta de investigación, ya que el cuerpo presentaba huellas de violencia. El hombre permanece en calidad de desconocido.

•LUZ MARIA ZAYAS

Huejotzingo invierte 30 mdp en drenaje y agua potable; Edil desmiente aumento en tarifas

Huejotzingo, Pue.- El Presidente Municipal de Huejotzingo, Roberto Solís Valles, dio a conocer una inversión de 30 millones de pesos destinada a la mejora de la red de drenaje y a la ampliación del suministro de agua potable en la Cabecera Municipal, con el objetivo de beneficiar a las zonas que actualmente carecen de este servicio esencial.

AJUSTE TARIFARIO

Durante su mensaje, el edil aclaró que no se ha implementado un aumento en el cobro del agua, sino un ajuste tarifario que no se había actualizado desde 2019, desmintiendo rumores sobre incrementos injustificados.

SANEAMIENTO DEL RÍO ATOYAC

En otro tema, Solís Valles se refirió al proyecto de saneamiento del Río Atoyac, impulsado por la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo.

En este contexto, instruyó a las áreas de Protección Civil y de Industria y Comercio a identificar y supervisar a las empresas responsables de contaminar el afluente en la Junta Auxiliar de Santa Ana Xalmimilulco.

Dichas empresas deberán presentar de inmediato sus dictámenes de Protección Civil y licencias de funcionamiento vigentes. Esta medida se extenderá a todas las quesarías y lavanderías del municipio como parte de un esfuerzo por garantizar el cumplimiento de las normativas ambientales y de seguridad.

Cabe mencionar que tras arrancado el saneamiento del Río Atoyac, autoridad del municipio de Huejotzingo, informaron que ubicaron 34 descargas irregulares y 48 tiraderos que se ubican en distintos puntos a lo largo del afluente. •REDACCIÓN

Atlixco avanza en la modernización de la atención ciudadana, renovó convenio estatal



• ARIADNA AYALA REFORZÓ EL COMPROMISO CON LA EFICIENCIA Y TRANSPARENCIA EN LOS TRÁMITES GUBERNAMENTALES

Atlixco, Pue. Ariadna Ayala, presidenta municipal de Atlixco, ha consolidado un paso significativo hacia la modernización

de la administración pública al renovar el convenio de colaboración con la Comisión de Mejora Regulatoria del Estado de Puebla. Este acuerdo estratégico tiene como objetivo principal optimizar la atención ciudadana en las diversas dependencias gubernamentales del municipio.

"Nuestro objetivo es que la administración pública sea una herramienta

eficaz al servicio de la gente, capaz de responder de manera ágil y oportuna a las necesidades de la población", afirmó Ariadna Ayala.

La colaboración entre el gobierno municipal y el gobierno del estado de Puebla subrayó la determinación de construir un gobierno cercano, accesible y eficiente para todos los atlixquenses. •REDACCIÓN

Impulsa Lupita Cuautle espacios seguros para mujeres y niñas en San Andrés Cholula

San Andrés Cholula, Puebla. - Con el objetivo de generar conciencia y prevenir la violencia contra mujeres y niñas, así como fortalecer la seguridad y el acceso equitativo a los espacios públicos, la presidenta municipal, Lupita Cuautle Torres, continúa con la recuperación y rehabilitación de áreas comunitarias en distintos puntos del municipio.

La alcaldesa destacó la importancia de estrategias como Puerta y Ruta Violeta, diseñadas para apoyar a mujeres que han sufrido violencia. Asimismo, resaltó las acciones de prevención implementadas en escuelas y espacios públicos, además del trabajo coordinado con la ciudadanía para rescatar lugares en condiciones de abandono o inseguridad.

"Estas iniciativas son posibles gracias a la suma de esfuerzos, lo que permite generar espacios dignos y seguros donde las niñas y mujeres puedan transitar y convivir con tranquilidad", afirmó Cuautle Torres.

A través de Puerta Violeta, y en coordinación con diversas instancias municipales, este mes de marzo se han realizado actividades de Apropiación Violeta, un programa a cargo de la Secretaría para la Igualdad Sustantiva de Género (SISG). Estas intervenciones han tenido lugar en el Parque Xicotzingo (San Bernardino Tlaxcalancingo), el Parque La Luna (Delegación Atlixcáyotl) y el Deportivo El Molinito (Inspección Emiliano Zapata). Próximamente, se extenderán al Parque

Intermunicipal y a la Zona Arqueológica de Cholula.

Hilda Campos Coyotl, titular de la SISG, explicó que el programa incluye un diagnóstico del entorno y la conformación de un Comité Violeta, integrado por vecinas, vecinos y personal de distintas dependencias municipales. Posteriormente, se llevan a cabo jornadas comunitarias para mejorar iluminación, limpieza, poda y mantenimiento de áreas verdes, así como la plantación de árboles y estrategias de embellecimiento urbano.

Las acciones concluyen con un evento en el que se presentan los cambios realizados y se invita a la comunidad a sumarse a la promoción de una vida libre de violencia, garantizando así la seguridad de quienes frecuentan estos espacios.

ESCUELA SIN VIOLENCIA

En el marco del Día Naranja, la presidenta Lupita Cuautle Torres, a través del Sistema Municipal DIF, llevó a cabo la primera edición del año del programa Escuela sin Violencia en el Centro Escolar Dr. Alfredo Toxqui (CEDAT).

Esta iniciativa busca generar conciencia en diversas instituciones educativas mediante la participación de distintas dependencias públicas, abordando factores de riesgo, protección y prevención de la violencia, además de brindar información y actividades de sensibilización.

El Gobierno Municipal de San Andrés Cholula reafirma su compromiso con la seguridad y bienestar de mujeres y niñas, promoviendo espacios públicos libres de violencia mediante la participación comunitaria y el trabajo coordinado con autoridades locales. •REDACCIÓN





Cada chicle que masticas libera miles de microplásticos en tu boca, según investigadores

Un análisis de investigadores determina que la mayoría de los microplásticos se desprenden del chicle durante los primeros dos minutos de masticación debido a la acción mecánica.

BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

Masticar un solo chicle puede liberar cientos o miles de microplásticos en la saliva de la boca, que probablemente serán tragados, según investigadores de la Universidad de California en Los Ángeles (UCLA), que realizaron un experimento para ver cuántas partículas de plástico de menos de 5 milímetros de tamaño pueden dejar escapar las golosinas a base de polímeros.

Los microplásticos y nanoplasticos (de menos de 0.001 milímetros) se han vuelto omnipresentes en el medioambiente y pueden llegar a los alimentos que comemos. Estas partículas están presentes en varios órganos corporales, incluidos el cerebro, los riñones, el hígado, la placenta y los testículos. En esa vía, los científicos estiman que los humanos pueden consumir hasta decenas de miles de piezas de microplástico cada año.

“Nuestro objetivo no es alarmar a nadie”, declaró Sanjay Mohanty, autor del artículo e ingeniero.

Para su estudio, Mohanty y sus colegas llevaron a cabo una serie de experimentos con diez marcas diferentes de chicles disponibles comercialmente: cinco naturales y cinco sintéticos.

Los productos de goma natural se elaboran con una base de caucho hecha de polímeros de origen vegetal como el chicle y la savia de otros árboles, mientras que sus contrapartes sintéticas utilizan polímeros derivados del petróleo.

Primero, cada chicle fue masticado por un solo sujeto durante cuatro minutos, recogiendo muestras de saliva cada 30 segundos hasta el final, momento en el que se combinaron con un enjuague bucal final con agua limpia. El experimento se repitió siete veces con cada marca.

En un segundo experimento, se recogieron muestras repetidas de saliva para su análisis individual a lo largo de 20 minutos de masticación, con el fin de determinar la velocidad a la que se liberaban los microplásticos de cada chicle.

CHICLE Y MICROPLÁSTICOS: ¿CUÁNTAS PARTÍCULAS PLÁSTICAS LIBERA CADA MASTICADA?

El equipo midió la cantidad de microplásticos en cada muestra tiñendo las partículas de rojo y

contándolas bajo un microscopio. Para estudiar su composición química, utilizaron una técnica conocida como “espectroscopia infrarroja por transformada de Fourier”.

Una limitación de este enfoque, pormenorizó el equipo, es que solo pudo identificar aquellas partículas microplásticas que tenían al menos 20 micrómetros de ancho, lo que significa que es probable que los recuentos de microplásticos estén subestimados.

En promedio, el equipo descubrió que un gramo de chicle liberaba un promedio de 100 piezas de microplástico, aunque algunas piezas individuales liberaban hasta 600 por gramo.

Dado que los chicles grandes pueden pesar hasta seis gramos, se podrían liberar hasta 3,000 partículas de plástico en la boca, y el hábito de masticar chicle con regularidad podría aumentar significativamente la cantidad total de microplásticos consumidos a través de alimentos y bebidas.

“Nuestra hipótesis inicial era que las gomas sintéticas tendrían muchos más microplásticos porque la base es un tipo de plástico. Sorprendentemente, tanto los chicles sintéticos como los naturales liberaron cantidades similares de microplásticos al masticarlos”, dijo en un comunicado la coautora del artículo e ingeniera biológica de la UCLA, Lisa Lowe.

Ambos tipos de goma, añadió el equipo, también contenían los mismos polímeros, siendo los más abundantes las poliolefinas, un grupo de plásticos que incluye tanto el polietileno (utilizado, por ejemplo, en bolsas de plástico), como el polipropileno (que se usa en envases de plástico).

UNA ALTERNATIVA...

El análisis de los investigadores reveló que la mayor parte de los microplásticos se liberaron de la goma de mascar en los primeros dos minutos de masticación, gracias a la acción mecánica, en lugar de a las propiedades enzimáticas de la saliva, alcanzando 94 por ciento en ocho minutos.

En vista de estos hallazgos, Lowe recomienda que, si las personas quieren seguir masticando chicle, pero también desean reducir su exposición a los microplásticos, lo mejor es mascar chicle durante más tiempo en lugar de comer varios.

Por último, señalaron los investigadores, su estudio destaca cómo la goma de mascar desechada también puede representar una amenaza plástica para el medioambiente.

“El plástico liberado en la saliva es una pequeña fracción del plástico que hay en la goma de mascar”, dijo Mohanty.

[N \[HTTPS://NEWSWEEKESPANOL.COM/2025/03/25/CADA-CHICLE-MASTICAS-LIBERA-MILES-MICROPLASTICOS/\]\(https://newsweek.espanol.com/2025/03/25/cada-chicle-masticas-libera-miles-microplasticos/\)](https://newsweek.espanol.com/2025/03/25/cada-chicle-masticas-libera-miles-microplasticos/)

Autoridades analizan si restos hallados corresponden a la buscadora Lorenza Cano, secuestrada en Guanajuato

La buscadora Lorenza Cano fue secuestrada hace más de un año en su casa en Salamanca, Guanajuato. Su esposo e hijo fueron asesinados.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO



El secretario de Gobierno de Guanajuato, Jorge Jiménez Lona, informó que se están realizando estudios genéticos para determinar si restos humanos hallados aproximadamente hace un mes en Villagrán corresponden a la buscadora Lorenza Cano, integrante del colectivo Salamanca Unidos Buscando Desaparecidos, quien está desaparecida desde el 15 de enero de 2024 cuando fue privada de la libertad por hombres armados en su casa, hecho en el cual fueron asesinados su esposo e hijo.

La información fue proporcionada por el funcionario durante la mesa de trabajo de Seguridad en el Congreso local, en el marco de la glosa del primer informe de gobierno de la mandataria Libia Dennise García Muñoz Ledo.

“Es importante la comprobación del material genético. Hasta que no haya una confirmación, sigue la búsqueda al 100 % (...) está el proceso (de identificación) en la fiscalía, es complejo”, mencionó.

De acuerdo con el secretario, el hallazgo se realizó gracias a la información obtenida tras la reaprehensión de José Adrián ‘N’, alias “El Adri”, y José Iván ‘N’, alias “El Güero Pericles”, presuntos responsables de la desaparición de la madre buscadora y del homicidio de su esposo e hijo.

“El Adri” y “El Güero Pericles” fueron detenidos a finales de 2024 y liberados por falta de pruebas, decisión que fue apelada por la Fiscalía de Guanajuato y a inicios de 2025 los detuvieron nuevamente. Actualmente están vinculados a proceso y en prisión preventiva.

“Con base en la ubicación y la temporalidad de los restos, se presume que podrían corresponder a Lorenza. Sin embargo, no podemos adelantarnos hasta obtener los resultados genéticos”, aclaró Jiménez Lona.

El secretario detalló que en la búsqueda de Lorenza Cano se han realizado múltiples acciones como entrevistas con la familia, activación de las 46 células municipales de búsqueda y colaboración con colectivos y los otros 31 estados para la difusión de la ficha, además de que es un caso prioritario luego de que la ONU emitió una acción urgente.

A casi dos meses de la desaparición de la buscadora y muy cerca de donde ocurrió el secuestro, el 11 de marzo de 2024, fue asesinado a balazos su yerno Jesús Donald Macías también en Salamanca.

En Guanajuato, de acuerdo con datos de la Comisión Nacional de Búsqueda, hay 3 mil 118 personas reportadas como desaparecidas o no localizadas, con corte a este 25 de marzo.



COLECTIVO
SALAMANCA UNIDOS BUSCANDO
DESAPARECIDOS

**DES: 15/ENERO/
2024**

LORENZA
CANO
FLORES



#salamancaunidos
#salamancaunidos
#salamancaunidos

ANIMAL
POLITICO



VIOLENCIA

SHORTS ROSA Y
BLUSA ROSA

SALAMANCA GUANAJUATO

CUALQUIER INF:911

lodehoy

NOTICIAS

LIVE

NOTICIERO

Con Fernando Crisanto

¡CONÉCTATE!

LUNES A VIERNES

15:00 HORAS



LIVE



LA MEJOR INFORMACIÓN, LA MAYOR COBERTURA

BÚSCANOS EN TODAS LAS REDES SOCIALES COMO @LDHNoticias



lodehoy.com.mx

